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	Zusammenfassung: 	This study analyses the representation of social actors in reports on the Gaza war of 2008-09 in four international newspapers: The Guardian, The Times London, The New York Times and The Washington Post. The study draws on three analytical frameworks from the area of Critical Discourse Analysis (CDA) models: the transitivity model by Halliday (1985/1994), the sociosemantic inventory by Van Leeuwen (1996), and the classification of quotation patterns by Richardson (2007). The sample of this study consists of all headlines (146) of the relevant news stories and a non-random sample of (40) news stories and (7) editorials. To give statistical estimations for the qualitative analysis, the study examines the frequency distributions of linguistic and representational processes.

The findings indicate that Israeli politicians and Palestinian civilians are the most frequently included and quoted actors across the four selected newspapers. The analysis shows substantial similarities in representation patterns among the four newspapers. More specifically, the selected newspapers foreground Israeli agency in achieving a ceasefire and targeting Hamas, whereby Israeli actors are predominantly assigned (1) transitivity processes e.g. behavioural, verbal and material processes, and (2) activated roles. By contrast, the four newspapers foreground Palestinian agency in refusing ceasefire and firing rockets through (1) assigning the Palestinian actors relational and material processes, and (2) activated roles. These agency realisations indicate that Israel reacts to Hamas' firing of rockets, i.e. reactions to actions. Within these patterns of representation, civilian actors on both sides are treated equally in facing consequences of war, i.e. balancing suffering of Israeli and Palestinian civilian actors although thenumber of Palestinian casualties is distinctively higher.

In quotation patterns, the selected newspapers show Israeli efforts towards achieving ceasefire and justification for targeting Hamas and are drawing on Israeli news sources, e.g. Ha'aretz and Yedioth Ahronoth in quoting Israelis. On the contrary, the newspapers show Hamas' rejection and conditions for a ceasefire agreement, calling for fighting Israel, and suffering of Palestinian civilians from consequences of war. The newspapers refer to Al-Jazeera and Hamas’ TV – in quoting Hamas leaders, e.g. Khaled Meshal and Musa abu Marzouq.

Overall, the findings of this study suggest that news reports on the Gaza war of 2008-09 are influenced by (a) political orientations of the newspapers, (b) editorial policies, and (c) journalistic practices. The most represented actors are Israeli governmental officials, whereas Palestinian actors are Hamas members. This representation draws an overall image that the war is being directed against Hamas.

The vorliegende Studie analysiert die Darstellung sozialer Akteure in der Berichterstattung über den Gaza-Krieg 2008-2009 von vier internationalen Zeitungen: The Guardian, The Times London, The New York Times und The Washington Post. Die Studie greift dabei zurück auf drei Analyserahmen aus dem Modell-Bereich der Critical Discourse Analysis (CDA): das Trasnititvitätsmodell von Halliday (1985/1994), das „socio-semantic inventory“ von Van Leeuwen (1996) und die Klassifizierung  von Zitationsmustern nach Richardson (2007). Die Stichprobe der Studie besteht aus allen Überschriften (146) relevanter Nachrichten und einer nicht-randomisierten Stichprobe aus (40) Berichten und 7 Leitartikeln. Um eine statistische Einschätzung für die qualitative Analyse zu geben, untersucht die Studie die Häufigkeitsverteilungen von linguistischensprachlichen Zuschreibungen und Repräsentationsprozessen. The Ergebnisse zeigen, dass israelische Politiker und palästinensische Zivilisten zeitungsübergreifend die am häufigsten dargestellten und zitierten Akteure sind. Die Analyse weist substantielle Ähnlichkeiten in den Darstellungsmustern der vier untersuchten Zeitungen aus.
	Genauer gesagt, betonen die ausgewählten Zeitungen diejenigen israelischen Handlungen, einen Waffenstillstand zu erreichen und die Hamas militärisch zu treffen. Dadurch werden den israelischen Akteuren vorwiegend (1) transitive Prozesse, z.B. handlungsbezogene, verbale und materielle Prozesse und (2) die aktive Rolle zugewiesen. Im Gegensatz dazu stellen die vier Zeitungen die palästinensischen Handlungen in den Vordergrund, den Waffenstillstand abzulehnen und weiter mit Raketen zu schießen, indem sie (1) den palästinensichen Akteuren relationale und materielle Prozesse als (2) aktive Rolle zuschreiben. Diese Handlungszuschreibungen indizieren, dass Israel auf den Raketenbeschuss der Hamas reagiert, d.h. dass es sich um Reaktionen auf Aktionen handelt. Innerhalb dieser Repräsentationsmuster werden die zivilen Akteure beider Seiten in Bezug auf ihre Kriegeserfahrungen gleichgesetzt, d.h. das Leiden der israelischen und palästinensischen Zivilisten werden gegeneinander aufgewogen, obwohl die palästinensischen Opferzahlen deutlich höher sind.
Die Zitationsmuster der ausgewählten Zeitungen zeigen die israelischen Bemühungen, einen Waffenstillstand zu erreichen und die Angriffe auf die Hamas zu rechtfertigen und ziehen dabei israelische Nachrichtenquellen – wie zum Beispiel Ha'aretz und Yedioth Ahronoth – hinzu, wenn Israelis zitiert werden. Im Gegensatz dazu zeigen die Zeitungen die Ablehnung des bzw. die Bedingungen für einen Waffenstillstand seitens der Hamas, deren Aufrufe zum Kampf gegen Israel und das Leiden der palästinensischen Zivilbevölkerung unter den Kriegsfolgen. Die Zeitungen stützen sich auf Al-Jazeera und den Fernsehsender der Hamas, um Hamasführer wie Chalid Maschal und Mussa Abu Marsuk zu zitieren.

Die Ergebnisse dieser Studie legen den Schluss nahe, dass die Berichte über den Gazakrieg 2008-2009 von folgenden Faktoren beeinflusst sind: a) der politischen Ausrichtung der Zeitungen, b) der Redaktionslinie, c) den journalistischen Praktiken. Die am meisten repräsentierten Akteure sind israelische Regierungsmitarbeiter, auf palästinensischer Seite hingegen Hamas-Mitglieder. Diese Darstellung trägt zu dem Gesamtbild bei, dass der Krieg gegen die Hamas gerichtet sei.
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